
智行理财网
区块链 好处？区块链好处

大家好，今天小编来为大家解答区块链
好处这个问题，区块链好处很多人还不知道，现在让我们一起来看看吧！
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区块链给教育带来的影响及作用

一、解决学历造假难题

由于造假成本较低，造假惩罚措施不健全，在求职中，学历造假的现象一直很普遍
。对于造假行为，也没有相关诚信记录。这样就造成了不公平竞争。

区块链可以从根本上解决学历造假这一难题，学校通过统一的学历颁发、管理、认
证的区块链平台，给学生颁发毕业证书，只要经过学生的授权，用人单位就可以验
证学历。

有人说统一的学历颁发、管理、认证平台，现在的中心化系统也可以做啊？确实可
以，但是，一是中心化的系统数据可以被篡改，而且是谁篡改的也很难被追踪；另
一个是中心化的系统本身就存在被恶意攻击等安全隐患，数据的真实性受到很大的
威胁和挑战。区块链系统采用分布式存储、数据一经记录无法篡改的特性，可以确
保数据的真实性。

二、降低学籍档案管理成本

目前我们的档案都是纸质的，档案转移、管理困难。无法快速流通，同时也给调查
，取证、征信等活动增加了难度和成本。目前，我们的档案管理存在三大弊端——
信息不完整、不利于流通、信息容易篡改。

区块链系统可以把幼儿园、小学、中学、大学的所有学籍档案，在校表现、奖励和
惩罚记录等所有事件如实记录，记录时间，记录人是谁，都历历在案，一经记录无
法修改，在需要调取档案时，只要当事人授权，就可以很方便地从网络上查看到完
整的、真实可靠的档案信息。

三、论文、教研成果得到有效保护
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在目前的教育过程中，老师论文被抄袭的现象很普遍，一直得不到有效的解决措施
。这严重打击了教师的教研、以及创新的积极性。

而基于区块链的教育平台是面向全球开放的平台，教师的教研、科研成果，哪怕是
一个普通的教案、课件、论文都可以利用区块链一经发布无法篡改和可追溯的技术
特点来得到知识产权保护，即使出现知识产权纠纷，利用区块链可追溯的特点，调
查取证易如反掌。谁是原创、谁是盗版一目了然。

四、教育资源均可实现全球共享

现在的教育资源，受制于各自为政的中心化平台，师资、教研成果是无法共享的，
没有解决个体间信任的开放平台，很难实现全球教育资源的共享配置，教育永远会
受到地域、经济条件等客观因素限制。

晚上张三想找一个哈佛的学生陪练一个小时英语，如此简单的需求，目前其实很难
实现。区块链网络可以构建一个解决个体与个体之间信任，面向全球开放的网络，
正好能够彻底解决这一系列问题。人人都可以成为教育资源，而教育资源可以全球
共享，人人都是受益者。

五、通过区块链网络传授知识获取收益

这是一个共享经济的时代，但共享的基础都需要由第三方系统信用背书，而在网上
售卖知识，就存在两个问题，一是学生怎么找到靠谱的老师(或者老师怎么找到真正
有需求的学生)?二是如何保证安全支付？

区块链技术可以解决老师或学生的客观评价体系，老师可以在面向全球的区块链网
络上发布自己的授课需求，学生可以发布自己的学习需求，因为区块链系统数据的
无法篡改性，无论是老师的个人信息，还是学生对老师的评价都能够保持客观公正(
也就是说，老师提供的信息是绝对真实的，授课记录和评价也无法通过刷单获得)。

六方便享受更好的教育

在目前的教育体制下，很多优秀的老师可能有更好的教学方法和水平，但却没有一
个很好的平台让他们去发挥和展示自己的才华。如果用中心化的平台来解决会存在
这样几个难题——1、学校愿意配合吗？2、所有的信息真实吗？3、第三方平台的
管理运营成本由谁买单？

而基于区块链的平台可以建立学生评价体系，学生可以对老师进行公正客观的评价
，把知识点，科目，每一个方向最好的资源积累起来，形成更好的引导，就能让更
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多的学生用更少的成本享受到优秀老师的教育资源、优秀学校的资源、甚至可以让
优秀的学生也成为优秀的教育资源，共享给有需要的人。

区块链解决了互联网上人与人之间的信任难题，“没有中间商赚差价”，数据无法
篡改，通过授权数据可全球化公开，这是传统互联网系统很难做到的。区块链会带
来更多的教育模式、倒逼出更优的教育体制，同时也会创造更多创业、创富的机会
。

谁来说说区块链是怎么形成和运作的，有什么好处？

先回答区块链是怎么形成和运作的吧，

什么是区块链？

区块链是什么？一句话，区块链本质上是一个去中心化的分布式账本数据库。

首先，区块链的主要作用是储存信息。你可以将你需要保存的信息，都可以写入区
块链，也可以从里面读取。

其次，任何人都可以架设服务器，加入区块链网络，成为一个节点。一旦加入，该
节点享有同其他所有节点完全一样的权利与义务，也就是说每一个节点都是平等的
。你可以在任意的节点进行读写操作，最后全世界所有节点会根据某种机制的完成
一次又依次的同步，从而实现在区块链网络中所有节点的数据完全一致。

区块链的特点——去中心化

区块链最大的特点就是去中心化。想要了解去中心化，就先得知道什么是中心化。

什么是中心化呢？打个比方，就比如你在淘宝买东西，就算你付款了，资金不是去
了卖家那里而是在支付宝那里，只有当你确认收货了，资金才会从支付宝转到卖家
账户里面。也就是说，本来是买卖双方之间的交易，中间却多了个支付宝这个第三
方，这就是中心化，支付宝就是那个中心。

这样，去中心化就很明显了，就是不需要第三方，买卖双方直接进行的交易。

区块链就是这样，区块链没有管理员，它是去中心化的。其他的数据库都有管理员
，区块链没有。但是，没有了管理员，人人都可以往里面写入数据，怎么才能保证
数据是可信的呢？被坏人改了怎么办？请接着往下读。
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区块链的组成

区块链由一个个区块（block）组成。区块很像数据库的记录，每次写入数据，就
是创建一个区块。每一个区块包含了两个内容：区块头和区块体。

区块头：记录这个区块的特征，包括时间戳、上一个区块的Hash（哈希）、区块
体的Hash等等。

区块体：储存的信息，也就是实际数据。

这里，就又有问题来了，什么又是哈希？

所谓"哈希"就是计算机可以对任意内容，计算出一个长度相同的特征值。区块链的
哈希长度是256位，这就是说，不管原始内容是什么，最后都会计算出一个256位
的二进制数字。而且可以保证，只要原始内容不同，对应的哈希一定是不同的。

举例来说，字符串123的哈希是a8fdc205a9f19cc1c7507a60c4f01b13d11d7fd0
（十六进制），转成二进制就是256位，而且只有123能得到这个哈希。（理论上
，其他字符串也有可能得到这个哈希，但是概率极低，可以近似认为不可能发生。
）。

也可以这么说，每一个区块的Hash都是不一样的，每一个Hash对应一个区块，如
果区块发生改变，区块对应的Hash也将发生变化。

Hash的不可修改性

区块与哈希是一一对应的，每个区块的哈希都是针对"区块头"（Head）计算的。
也就是说，把区块头的各项特征值，按照顺序连接在一起，组成一个很长的字符串
，再对这个字符串计算哈希。

Hash=SHA256（区块头）

上面就是区块哈希的计算公式，

SHA256是区块链的哈希算法。注意，这个公式里面只包含区块头，不包含区块体
，也就是说，哈希由区块头唯一决定，

前面说过，区块头包含很多内容，其中有当前区块体的哈希，还有上一个区块的哈
希。这意味着，如果当前区块体的内容变了，或者上一个区块的哈希变了，一定会
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引起当前区块的哈希改变。

这一点对区块链很重要。如果有人修改了一个区块，该区块的哈希就变了。为了让
后面的区块还能连到它（因为下一个区块包含上一个区块的哈希），该人必须依次
修改后面所有的区块，否则被改掉的区块就脱离区块链了。由于后面要提到的原因
，哈希的计算很耗时，短时间内修改多个区块几乎不可能发生，除非有人掌握了全
网51%以上的计算能力。

正是通过这种联动机制，区块链保证了自身的可靠性，数据一旦写入，就无法被篡
改。这就像历史一样，发生了就是发生了，从此再无法改变。这样保证了安全性。

再来回答，区块链有什么好处，人民日报的这张图片可以解释。

希望回答能够解决你的问题。

为什么有人说区块链是普通人发财的机会？

感谢邀请！首先我个人承认当前区块链确实是普通人发财的一次重要机会，因为秉
承这个逻辑前提的人基本上都能够或多或少的理解区块链技术背后的含义，通俗易
懂的来讲就是一个新行业有限混乱下的初始化机遇期。

很多人对于有限混乱这个概念不太理解，举一个非常简单的例子如当前的股市，它
的上市机制交易机构体制监管都是非常完善的，因为股市作为一个完整的交易市场
已经存在和发展了很多年。包括其他的各行各业同样如此，各行业内有限的机遇基
本上都已经被瓜分干净。而纵观当前的区块链包括一些新的技术领域，当前所有的
监管机制法律法规的完善都是一个持续性的建设过程。

以当前热度较高的区块链领域来讲，这个技术领域它的门槛性较高但是参与门槛极
低。纵观当前所有的区块链领域它的实体落地应用性质是非常差的，除了当前的金
融领域一些分布式账本和去中心化应用所体现之外，其它领域少有建树。

这就造成在当前这个有限混乱下的区块链领域是存在造富的孕育机制的，投资当前
的区块链领域并不仅仅指那些虚拟货币，包括将区块链技术应用在各行各业是未来
的创业方式之一。比如我毕业前的学校一个创业学院的小学弟成功将区块链应用在
了食品二维码技术上，A轮融资就融了1000万现在做的也是有模有样。

所以秉承着有限混乱这个概念，再结合当前的所有技术领域，大众参与较高的就是
当前热炒的区块链，此外就是5G概念但是普通人参与的门槛实在过高。
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区块链有什么作用？

本文整合一年前区块链兴起时很火的以第一人称陈述的通俗易懂的说法。

大家好，我就是神秘的区块链，要想了解我，那就要先从我的族谱说起：

区块链的父亲：去中心化

我父亲出生在全人类的一个虚拟世界里，是生活在全人类脑中的一个信仰。在英语
里面，我们把他称为Decentralization。在中文世界，他也给自己取了个时髦的名
字，叫去中心化。但在互联网上，人们习惯叫他P2P。

我父亲在人类出现的时候就已经存在了，他是去掉中心，然后实现人与人之间直接
沟通、直接交易、直接传播的一种方式的信仰。他相信总有一天，我们可能不再需
要中心化的机构。

在人类几十万年的历史中间，父亲一直都在寻找一位能实现他去中心化哲学理想，
并且他真正爱的人。

他喜欢过很多各种各样的人，但直到我母亲的出现，他才意识到什么是真爱。

区块链的母亲：互联网

我的母亲，就是互联网。

互联网是一个没有中心化节点的网络结构。每一个点，从本质上来说，在整个互联
网上都是同等重要的存在。所以我的父亲自从遇到母亲之后，就彻底地疯狂地爱上
了她。然后他们俩就结合，组成了家庭。

之后，他们生下了延续父亲去中心化基因，并且对整个世界产生巨大影响的8个孩
子。

我排行老七，前面有6个哥哥姐姐，后面还有1个弟弟，这就是我的家族。下面请
允许我给大家介绍几个我的兄弟姐妹。

大哥：P2P下载

我的大哥，他的名字叫做P2P下载。P2P是我父亲的姓氏，所以第一个孩子姓P2P
，名字叫下载。
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大哥是在1999年来到这个世界的，帮他接生的，是今天互联网界非常著名的一个
创业者，他的名字叫ShawnFanning。他1999年创立了一个叫Napster的mp3音乐
分享网站，他也是Facebook最早的顾问、投资人和股东之一。

Napster，能让大家自由下载MP3，但是这个mp3文件，并不是放在Napster网站
的硬盘上的。如果是这样的话，把整个互联网上的音乐都放在这儿，存储量是非常
大的。

于是Shawn做了一件事，就是将每个人电脑上的mp3汇集成一张目录。如果你想
下载mp3，那么Napster就会找到那些有这个mp3的电脑，同时去从这些电脑中下
载一个个小小的碎片，然后在你的电脑上拼成这个mp3。所以Napster本身并不拥
有MP3，他只是帮助那些拥有mp3的人互相分享，我们把这个叫做点对点的分享。

后来，大哥在中国也有了一个对应的形态，就是迅雷。迅雷就是做P2P下载的，它
的逻辑是把电影文件，放到每个不同的电脑上，然后彼此分享，这个模式极大地节
省了资源。

我的父母非常高兴，因为大哥为人类带来了很大的改变。当然这也不是一帆风顺的
，因为P2P下载对版权保护的冲击很大，美国后来禁止用这种方式来分享MP3，Na
pster也于2002年宣告破产。

但是这个逻辑，一直存续了下来。

我的二哥：CDN

我的父母，接着生下了他们第二个孩子，也就是我的二哥——CDN。

当时，大家在互联网上看电影，有一个问题。比如你在上海通过视频网站看一部电
影，因为电影是存放在北京的服务器上，在上海看就会很慢，如果在深圳去看这个
电影，反应会更慢。

那怎么办？有一个办法就是把这个电影放在很多不同地区的服务器，看电影时找最
近的服务器来访问，这就是CDN。

于是，美国和中国的很多电信公司，就成了我二哥的接生婆。他们把内容放在很多
不同的地方。你在上海看电影，就从离你最近的机房——上海的服务器上看。在北
京看电影的人，是在北京服务器上看。这是一种分布式的存储，共享分布式的带宽
。
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过去我们把内容放在机房，无论在中国还是美国，机房的数量都是有限的。如果能
够把每个人家里的带宽，都拿出来，这样你看电影时，访问的是你邻居家的电脑，
速度是最快的。

关于P-CDN的落地，我们还要感谢帮大哥在中国落地生根的那家公司——迅雷。
迅雷很早就开始用P-CDN，它出售给会员一种商品，当年叫赚钱宝，后来叫玩客币
，其实都是让会员用家里面的网络，来访问彼此网络带宽的一种设备。

除了迅雷，我们还要感谢那些电信机房，感谢Shawn，感谢Napster，让大哥分享
硬盘、二哥分享网络资源这样的方式能够出生和成长。

我的三哥：分布式计算

接着我的第三个哥哥出生了，他的名字叫做分布式计算。三哥是个科学家，他出生
的时候，轰动了全世界。

我三哥在做什么事呢？

过去我们破译一个算法或者密码，我们用一个东西：超级计算机。就是在机房里有
个特别厉害的计算机，它的运算速度，比全世界任何一台计算机都要快。这就是中
心化的计算。

那什么叫做分布式计算呢？就把需要大量计算的工作，比如说，破译密码，或者计
算一个DNA的序列，分解成无数的小块。分成小块后，再扔给全世界一个个小的计
算机，比如你家里的个人电脑。

当全世界几千，几万甚至几十万台个人电脑的CPU，同时计算的时候，再怎么样，
计算速度都会比一个超级计算机要快。

我的四姐：社交媒体

在这之后，我的父母生了我四姐——社交媒体，她是我的父母生下来的第一个女
孩，所以他们特别喜欢她。

过去媒体是中心化的，虽然它有可能代表正义，有可能代表一个中立的观点，在全
世界范围之内，发言权是集中在少数人手上的。

我的四姐诞生后，她让每个人都有公平发言的机会，每个人的声音都能被别人听到
，整个世界就立刻变得非常感性，每个人都能够说出自己有创意的、有感情的想法
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。

谁是把我四姐接生下来的人呢？在美国我们特别要感谢Facebook、Twitter，在中
国我们要感谢新浪微博和腾讯，是他们共同把四姐接生下来。

四姐的出生让我的父母信心大增，是她让每个人的声音都可以被全世界听到，她是
互联网世界，人人都喜爱的一朵鲜花。

我的五哥：P2P借贷

我的父母突然想到，能不能在金融领域，也生个孩子呢？他们借助一个叫雷纳德·
拉普兰奇的美国人，把五哥接生下来，给他取名叫P2P借贷。

P2P借贷是什么意思呢？就是今天我需要钱，我不去银行，而是直接去找有钱人借
。

在美国，你今天到银行存钱，活期的储蓄利率是一年0.25%，可是如果去借钱刷信
用卡的话，那信用卡的利率一年17%。凭什么把钱存银行是0.25%，把钱取出来就
17%呢，这太没道理了！那还不如去中心化，直接把钱借给对方。

这就是我的五哥P2P借贷，他是一个非常叛逆的孩子。他一直在宣扬人与人之间是
可以直接发生借贷的，所以跟传统世界一个特别顽固和保守的群体，发生了很大的
抗争。五哥在全世界做了很多他人觉得风险很大的事情，但也帮助很多人借到了钱
。

我的六哥：众筹

我的父母在金融领域生下我的五哥之后，很快又生下了六哥，他叫众筹，帮他接生
的是一个美国的公司，名字叫做Angellist，天使列表的意思。

今天的金融世界里是有监管的，因为世界上有很多不合格的投资人，就是那些对风
险没有识别能力和承受能力的人，拿他们的钱，会有金融风险。

在中国超过200人叫非法集资，我们能不能在200人之内，找到对风险有识别能力
和承受能力的人，拿他们的钱，而不需要通过中间机构呢？我们把这种方式叫做众
筹，这就是我的六哥。

与我的五哥相比，六哥会显得稍微沉稳一点。但他依然会让全世界觉得头疼，因为
还是涉及到金融风险。但是他让很多优秀的创业者拿到了投资，让他们能够有机会
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去改变这个世界。

美国打车软件Uber，这家在全世界引起巨大反响的公司，他们的第一笔钱，就是
从angellist通过众筹的方式拿到的。

我，小七：区块链

我是第七个孩子，我叫做区块链，帮我接生的人叫做中本聪。中本聪在2008年发
表了一篇论文，这篇论文的标题叫做《基于点对点技术的数字现金系统》。

我想跟大家强调两点，第一是基于点对点技术，点对点就是我的父亲，也就是P2P
。

第二个叫做数字现金，

什么是现金？纸币、黄金、白银都是现金。所以我是来做黄金的，做纸币的，不是
来做银行账户的。

怎么去实现它呢？就是用我的父亲的基因——点对点技术，把这个记账的能力，
放在每一台电脑上。

我是一种基于分布式的记账技术，我天生有分布式记账的优势，但是我身上也有些
缺陷，我不能解决所有问题。

我的缺陷是什么？分布式记账，意味着过去一个银行要记的账本，现在需要存储在
全网的每个节点上。而要在每台电脑上存储的时候，就造成了极大的资源浪费。你
们可能没有意识到，但我自己其实深受其苦。

所以我只能在数据量特别小的领域，来做分布式记账，数据量特别大的领域我干不
了。比如说很多人期待我能做大哥做的事情，就是把文件在全网来分享。但是在全
网每个节点上放个副本，需要消耗极大的资源。

分布式记账最大的作用就是去除中间的信任机构。在我的努力之下，一些第三方的
信用机构将来可能不再被需要，人类生活的效率将得到提高。

文章分享结束，区块链
好处和区块链好处的答案你都知道了吗？欢迎再次光临本站哦！

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                  10 / 10

http://www.tcpdf.org

